
港青赴深就業 少危多機
香港文匯報訊（記者 李昌鴻、李望賢 深圳

報道）政協委員譚鎮國建議，香港人才資源豐
富，包括金融、會計、律師、保險和檢測等眾
多方面具有人才優勢，因香港市場狹小，市場
競爭激烈，許多專業人才除了北上創業外，他
們更可藉機北上就業，機會巨大。這樣，既可
發揮他們的聰明才智，也為前海發展現代服務
業和深港融合作出貢獻。
他表示，香港作為國際化都市，具有國際視

野，專業人才輩出。但本地專業人士競爭激
烈，市場相對飽和，而專業人才正是內地市場
所缺乏的，鼓勵香港本地年輕專業人士，可前
往深圳尋找就業機會，實現人才資源互補；
深圳高新科技企業可與香港各大高校合作，

開放更多的職位提供予香港大學生進行實習，
加強香港大學生對內地了解；同時，香港企業
可針對稀缺人才與深圳高校合作，吸納適當的
深圳大學生前來香港實習。

■張錦輝表示，培育良好的深
港青年創業環境，並加強雙方
互動交流。 李望賢攝

■譚鎮國建議加強深港兩地青
年交流，助港青把握前海機
遇。 李昌鴻攝

■戴愛國建議前海多舉辦推
介會，助港青項目吸引風
投。 李昌鴻攝

■40多位港澳委員在深圳建言獻策。 李望賢攝
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港委員倡深助港青前海創業
籲設「一帶一路」創業基金 促進兩地融合

海園天際100特價票北上攬客

港「慈善僑商」爆「穗的」秘密

60年代港相
8月大理「曝光」

香港文匯報訊（記者芮田甜雲南報道）「影像看世
界，典藏看大理」，記者3日從「第六屆大理國際影
會」新聞發布會獲悉，影會將於8月5日至8日在大理古
城舉辦，「香港60年代攝影展」也將於會期展出。

料展品6,000餘幅
大理州委宣傳部常務副部長曹勁鵠指出，影會將首次

全面邀請香港、台灣、南亞、東南亞、歐洲、美洲等地
攝影節主席及作品參與。其間，將舉行「南亞、東南亞
攝影節主席、文化機構圓桌會」。全球各地的策展人，
將帶來「香港60年代攝影展」、 「台灣當代攝影聯
展」、「拉丁美洲當代攝影展」、「北愛爾蘭當代攝影
展」、「歐洲作品聯展」、「日本攝影師作品聯展」、
「新加坡作品聯展」、「中華攝影藝術交流學會聯展」
等眾多精彩的展覽和論壇活動。本屆影會預計將舉辦來
自海內外的展覽100多項，展出作品6,000餘幅。
同時，第二屆「亞洲先鋒攝影師成長計劃」為影會主

題活動，也將同期舉辦。

香港文匯報訊（記者胡若璋廣州報道）「廣州味道」之
「商都僑風」講座於上月24日，在廣州圖書館首層開講，
身為香港鵬興國際建築投資董事長的梁少貞，以廣州市僑商
會會長的身份來到現場，與不少冒雨前來的羊城市民分享了
許多廣州僑商的「一些事一些情」，提及自己「慈善僑商」
的這個身份，梁少貞則稱，一切因為「感恩」。

梁少貞建養老院 助國家做事
已過「花甲之年」的梁少貞，在講座現場自爆，大約10
年前，便覺察到人口老齡化問題的日趨嚴重性，隨後通過一
系列調研驗證了自己的觀察。後來，她鼓勵「全家總動
員」，投入2億多元，選址廣州花都區建立養老院。在建設
養老院期間，全家老小常駐工地，和建築工人吃喝在一起，
原本喜歡珠寶，鍾意扮靚的她也整日灰頭土臉的駐紮工地，
監督施工。如今養老院已全部建工完成，準備接收老人入

住，她說，我做這些並不是為了賺錢，就像為國家做點事。
身為香港人卻又是「廣州榮譽市民」的梁少貞，在談及廣
州華僑故事時，如數家珍，侃侃而談。

港商劉耀柱79年引「揚手即停」
在梁少貞抑揚頓挫的講述中，不少新廣州人第一次了解

到，第一輛被引進廣州的「揚手即停」，是紅身加裝銀頂的
「豐田皇冠」專業的士。梁少貞續說，原籍廣州白雲區的港
商劉耀柱，在上世紀70年代末，提着大包小包回鄉探親，
發現廣州不像香港那樣可隨時叫車。於是決心為廣州引進
「的士」，以方便愈來愈多的港澳同胞和廣州市民。
終在1979年， 劉耀柱引進「的士」；他同時創辦了廣
州白雲小汽車出租公司。由此，廣州開啟了全國人民打出租
車「揚手即停」的先河，這樣的一段歷史拾趣，讓不少孩子
也聽得津津有味。

香港文匯報訊（記者胡若璋廣州報道）各地景區
正在掀起新一輪「門票大戰」，在粵不少知名景點，
例如，廣州長隆野生動物世界、珠海長隆海洋王國、
深圳世界之窗等景點，紛紛加入了「一元門票」的行
列。而香港亦為了預熱暑期遊，不少主題樂園紛紛拋
出橄欖枝，與內地知名旅行機構合作，推出「特權
日」景區遊。如香港杜莎夫人蠟像館、天際100香港
觀景台、挪亞方舟等。到港必遊的海洋公園，也加入
了「特權日」活動。

「世界通」小學生嫌太鄉土
記者在廣州三家知名旅行機構獲悉，在穗不少小孩
出境遊的方向從東南亞國家，拓展到南北極，出遊費
用也愈來愈高，動輒10多萬元也不會讓家長覺得為
難。在廣州天河區、越秀區一些小學班級裡，「世界

通」小學生愈來愈多。更有不少家長感歎，現在說起
去香港、澳門過周末，孩子會一臉不情願說：「港澳
遊玩太鄉土，同學們早都不去了。」

據攜程旅遊市場部郭欣表示，近3個月以來，赴港
遊客在平日有所減少，但逢節假日，前來門市報名的
遊客仍絡繹不絕。受「辱客」事件影響後，香港不少
主題景點，例如海洋公園、天際100香港觀景台等都
主動找上門來，尋求景區優惠合作，以吸引內地遊
客，因為他們對內地客源的依賴程度很大。

特價180元 再送150元優惠券
記者在各大景點的官網中獲悉，6月8日至14日
「特權日」活動期間，海洋公園原價345元（港元，
下同）的門票，現在特價180元，更額外贈送價值150
元的園內飲食、購物優惠券大禮包。此外，為了滿足
廣東遊客港澳自由行的需求，適時推出現價795元一
套的「港島南區4星酒店+雙人海洋公園門票2天1夜
自由行」優惠大禮包，原價每套至少1,650元。

香港文匯報訊（記者 霍蓉 雲南報
道）「雲南天恩文化館」日前開館，為
雲南首家私人頂級訂製文化館，坐落於
雲南省民族博物館內，開館時展出了，
館長收藏的118件海峽兩岸書畫名家的
作品，其中包括蔣介石之孫蔣孝嚴親筆
題字、台灣知名藝術家聯名創作的巨幅
畫作，及近百件翡翠原石、迪拜黃金飾
品、傑出玉雕及近百件高級禮服和LV
實名訂製等世界名包，奢華精美程度堪
稱完美，開館後將對公眾免費開放。

該館館長于翔，是去年來香港領獎的
「雲南大面積保護古茶樹第一人」，是
「綠色中國環保成就獎」頒獎典禮中，
唯一獲得兩項殊榮的獲獎者，即傑出環
保領軍人物，及傑出環保綠色食品。由
於保育事跡突出，「綠色中國環保成就
獎」組委會還授權，香港環境保護協會
主席樊熙泰， 聯合國環境規劃基金會亞
太區總顧問張逸堅，香港文匯報副總經
理張錦川組成回訪組，就其保育的冰島
老寨「鈞翔號」古樹茶山，做出實地回
訪。

館內懸掛着，于翔赴香港領獎時的本
報報道及各獲獎照片、公益照片。自獲
獎1年以來，于翔不僅繼續全心全力，
愛育冰島老寨古茶樹，還把文化事業做
得有聲有色。「雲南天恩文化館」就是
于翔精心籌備2年完成，全館由五個文
化館組成，茶文化館即講述「鈞翔號」
冰島老寨古樹茶文化為主的茶文化館，
另有珠寶館、書畫館、體驗館、藏文化
館，每個館內都有價值不菲的私人收藏
品與私人訂製品，為藝術文化愛好者提
供品鑒及訂製。

港人愛滇茶翡翠
茶、翡翠，可謂港人的摯愛。于翔知道，香港人不

僅喜歡雲南的茶，也喜歡雲南的翡翠和雲南文化，香
港對引領亞洲時尚潮流很重要。她說，把文化館開設
在雲南民族博物館，因為這裡是雲南各少數民族歷史
文化的最集中地，也是東南亞最大的民族博物館。她

也會再到香港，她的書畫、翡翠藏品都是多年積
累，非常願意和香港友人再續情緣。
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■「第六屆大理國際影會」新聞發布會。 芮田甜攝

目前，由於香港租金、人力等綜合成本高昂，而前海又推
出租金、稅收、孵化器、人才安居等眾多創業支持措

施，因此前海成為港青北上創業的熱土。許多港區委員也紛
紛上交提案，建議前海進一步吸引和支持港企北上創業和發
展。他們從融資、風投和創業基金等方面，提出許多有益的
建議，並受到深圳市有關領導的重視。
香港政協青年聯會常務副會長、深圳市政協委員譚鎮國建
議，香港各大青年社團可與深圳市政府合作，定期舉行和邀
請香港年輕人，前往深港青年創新創業基地、前海深港青年
創新創業夢工場參觀學習；同時可前往參觀深圳高新科技企
業，讓年輕人了解國家一系列的惠港政策，發掘商機，並可
促進香港年輕企業家與深圳高新企業合作。
港區政協委員方舟表示，前海深港青年創業夢工場出台了
許多優惠政策，有利吸引香港青年前往創業和就業，前海註
冊企業有2萬多家，為香港青年提供北上前海公司實習、就
業和創業的機遇，這有利於他們的事業發展，並可加深他們
對內地了解及認識，有利促進兩地融合。
鴻榮源集團總裁賴俊霖特別建議發起港澳及「一帶一路」

沿線青年在深創業基金，為創業青年提供導師輔導，及資
金、技術、網絡支持，幫助青年成功創業。

辦推介會 助港青項目吸風投
馬鴻銘、香港溢昌董事蟻龍，及高華眼鏡廠董事長張錦輝

等委員，均關注深港青年創業環境及互動。他們指出，香港
青年得益於香港所擁有的亞洲知名高等學府的教育，他們具
備國際視野，但是在港創業受到高房價、高創業成本，及產
業發展局限性的限制。他們建議深圳出台深港青年創業扶持
的具體政策與措施，從創業門檻、創業場所、資金支持、政
策優惠等方面，給予具體的扶持，深港青年創業必將為深圳
的「創新驅動」戰略，注入新的活力。
港區政協委員戴愛國建議，前海宜簡化、協助香港創業青
年辦理名稱核准和工商註冊、設立銀行資金賬戶、辦理稅務
登記等企業設立相關登記手續，為生活起居、文體活動等提
供協助；為創業青年舉行培訓、項目洽談等活動提供服務，
並提供融資渠道和信息服務。如1年兩次或多次定期舉行風
投推介會，優選創業項目進行投資推介，吸引優秀風投機構
投資入股。

促設「一站式深港青年服務平台」
馬鴻銘等委員表示，由於深港青年創業團隊普遍存在經驗
不足，及彼此間不夠了解的情況，因此他們建議，設立「一
站式深港青年交流服務對接平台」，促進深港兩地青年在創
業合作、信息資源共享等方面的深入交流，並在深圳選擇若
干片區，建立深港青年創業示範園區，讓創業項目的啟動、
扶持和對接有一個切切實實的落戶空間。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻、李望賢 深圳報

道）近日舉行的深圳市政協六屆一次會議上，

共有 48 位港區政協委員參加，包括「一國兩

制」研究中心總研究主任方舟、深圳市航運集

團董事長馬鴻銘，及高華眼鏡廠董事長張錦輝

等多位港區政協委員遞交提案，倡議深圳支持

香港青年北上前海創業，並已得到與會數十位

港區委員的聯合簽名支持。他們建議在資金、

場所、政策優惠、風投項目對接等多方面，幫

助港青北上創業，有利他們在內地實現創業大

計，從而促進兩地了解融合。

■香港海洋公園今年首次加入暑期「特權日」優惠景
區遊。 本報廣州傳真

■港商梁少貞在穗講述「揚手即停」的背
後故事。 胡若璋攝

■「廣州味道」吸引孩童駐足觀看。

■雲南天恩文化館早前舉行開館典禮。
霍蓉攝


